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川普總統：⾮常感謝，⾮常感謝。請。這是⼀個巨⼤的榮譽。

我⾮常⾼興歡迎印度總理，我的朋友納倫德拉·莫迪，回到⽩宮。我們曾在這裡花了很
多時間，也在印度待過不少時間，他是⼀位⾮常特別的⼈。

總理，我很⾼興能夠向您回報您五年前對梅蘭妮婭和我在您美麗的國度中所展現的熱
情款待。很難相信那已經是那麼久以前的事了，但感覺就像是昨天。我們開啟了板球
場——我想那是全球最⼤的板球場，有129,000個座位，真是⼀次難以忘懷的經歷。

美國與印度之間確實有著特殊的聯繫，這個世界上最古⽼的⺠主國家與最⼤的⺠主國
家，並且我相信，根據⼈⼝數量來看，它也是世界上最⼤的⼀個國家。今天，總理與
我宣布⼀項框架，旨在進⼀步加強我們之間的經濟聯繫，這項美印21世紀協議是⼀項
歷史性的舉措，將深化我們夥伴關係和友誼的各個⽅⾯。

從今年開始，我們將⼤幅增加對印度的軍售數額，這將達到數⼗億美元。我們也在鋪
設道路，最終將向印度提供F-35隱形戰機。

在2017年，我的政府重振並活化了四⽅安全夥伴關係。今天在會議中，我和總理再次
確認，美國、印度、澳⼤利亞和⽇本之間的強⼤合作對於維護印度太平洋地區的和
平、繁榮和穩定⾄關重要。



此外，美國與印度將以前所未有的⽅式攜⼿應對激進伊斯蘭恐怖主義的威脅，這是全
球範圍內的威脅。

今天，我⾼興地宣布，我的政府已批准將2008年孟買恐怖襲擊事件的其中⼀名策劃者
及世界上最邪惡的幾個⼈之⼀引渡到印度，讓他接受正義的審判。所以，他將回到印
度，⾯對正義。

隨著我們加深防務合作，我們還將加強經濟聯繫，並為我們的貿易關係帶來更多公平
和互惠。

作為誠意的象徵，莫迪總理最近宣布減少對美國進⼝商品的⾼額、不公平的關稅，這
些關稅在很⼤程度上限制了美國進⼊印度市場的機會。這確實是⼀個⼤問題，我必須
說，印度對許多商品徵收30%⾄40%、60%甚⾄70%的關稅，在某些情況下甚⾄更
⾼。

舉例來說，對美國汽⾞進⼝印度徵收70%的關稅，這使得銷售這些汽⾞幾乎變得不可
能。

⽬前，美國對印度的貿易⾚字接近1000億美元，莫迪總理與我已達成協議，我們將
開始進⾏談判，以解決⻑期以來美印貿易關係中的不平衡問題，這些問題應該在過去
四年內就得到解決——但他們並未處理這些問題——我們的⽬標是簽訂⼀項協議。我們
真正希望能達成⼀個公平的競爭環境，我們認為我們有權擁有這樣的環境，總理也認
同這⼀點，所以我們會全⼒以赴，並且我們可以輕易地通過出售⽯油、天然氣和液化
天然氣來彌補這⼀⾚字，⽽這些是我們擁有的世界上最多的資源。

總理與我還達成了⼀項重要的能源協議，這將使美國恢復成為印度主要的⽯油和天然
氣供應商。希望它將成為印度的頭號供應商，這也是美國核能⾏業的⼀個突破性發
展。印度也在改⾰其法律，以歡迎美國的核技術進⼊印度市場，這些技術達到了最⾼
⽔準。這將為數百萬印度⼈提供安全、清潔且負擔得起的電⼒，並為美國的⺠⽤核能
⾏業帶來數百億美元的商機。

在我們今天宣布的框架下，美國和印度還將攜⼿確保⼈⼯智慧和其他先進技術的發
展，這些技術將由世界上最先進的兩個國家——無論在智⼒還是技術上——共同推動。
沒有⼈⽐我們更接近。我們之間有著難以置信的關係，這似乎就是未來的趨勢。

⼈⼯智慧——這是⼀個複雜的議題，但看起來它正是⼈們想要追求的⽅向，⽽我們⽬前
領先很多，但其他國家將會嘗試追趕上來。我不確定他們是否能做到。我們將使這些



技術能夠普及，並提供⼤量的電⼒資源，我們將讓那些購買電⼒的⼈建設⾃⼰的發電
廠，這在我們國家從未實現過，但我們將很快完成這項⼯作。

李·澤爾丁和他的團隊將迅速獲得批准。我們稱其為“國家緊急狀況”，這正是它所代表
的意義。所以，我們將繼續在⼈⼯智慧領域保持領先，我想這將持續很⻑時間，並且
我們將與印度及其他國家密切合作。但⽬前為⽌，我們的領先地位是相當明顯的。

最後，我們同意共同合作，幫助建⽴歷史上最偉⼤的貿易路線之⼀。這條貿易路線將
從印度經以⾊列、義⼤利⼀直延伸到美國，通過港⼝、鐵路以及海底電纜——許多、許
多海底電纜將把我們的夥伴聯繫在⼀起。這是⼀項重⼤的發展，將投⼊⼤量資⾦，我
們已經花費了⼀些，但為了保持領先地位，我們將投⼊更多資⾦，繼續保持先進。

我很⾼興報告，根據今天的宣布，美國和印度之間的友誼是我認為有史以來最強的。
我認為，我們兩國領袖之間的關係是歷史上最好的，能夠說這句話，我感到⾮常榮
幸。

現在，我想邀請總理發表幾句話，然後我們將回答⼀些問題。我們感謝⼤家在場，⾮
常感謝，⾮常感謝。（掌聲）

莫迪總理：（翻譯）尊敬的川普總統、兩國的代表、來⾃媒體的朋友們，⼤家好。

⾸先，我要對我的摯友川普總統表達衷⼼的感謝，感謝您對我所給予的熱烈歡迎和盛
情款待。川普總統的領導對於促進美印關係並使其充滿活⼒發揮了重要作⽤。

今天，我感受到與我們⾸次任期時相同的熱情，相同的——相同的熱情，相同的能量，
和相同的承諾。

我們今天的討論突顯了我們對第⼀次任期所取得成就的⾃豪，突顯了我們彼此間的深
厚信任，也突顯了我們達成新⽬標的決⼼。我們還⼀致認為，美印之間的夥伴關係和
合作能夠塑造⼀個更美好的世界。

朋友們，美國⼈⺠都知道川普總統的⼝號——“讓美國再次偉⼤”，或稱“MAGA”。⼈們
對此⾮常了解。印度⼈⺠也在以快速的步伐和堅定的決⼼，專注於傳承和發展，以確
保到2047年實現⼀個發達的印度。如果我可以借⽤美國的⼀句話來形容，我們對發達
印度的願景就是“讓印度再次偉⼤”，或稱“MIGA”。

當美國和印度共同合作時，這就是MAGA——當它是MAGA加上MIGA，它就成為了
mega——⼀個繁榮的⼤型夥伴關係。（掌聲）正是這種mega精神賦予了我們⽬標新的
規模和範圍。



朋友們，今天，我們也為⾃⼰設定了⽬標，將雙邊貿易量在2030年前增加到5000億
美元。我們的團隊將很快就會完成⼀項互利的貿易協議。

為了確保印度的能源安全，我們將專注於⽯油和天然氣貿易，能源基礎設施的投資也
將增加。在核能領域，我們也討論了增強⼩型模塊化反應堆的合作。

朋友們，美國在印度的國防準備中扮演著重要⻆⾊。作為戰略和信任的夥伴，我們積
極向著聯合開發、聯合⽣產以及技術轉移的⽅向邁進。

未來，新的技術和設備將提升我們的能⼒。

我們已經決定啟動⾃主系統產業聯盟，並將為未來⼗年準備國防合作框架。國防互操
作性、後勤、維修和保養將成為其關鍵組成部分。

朋友們，21世紀是科技驅動的世紀。信仰⺠主價值觀的國家在科技領域的密切合作，
能夠為全⼈類帶來新的⽅向、⼒量和機遇。印度和美國將在⼈⼯智慧、半導體、量⼦
技術、⽣物技術及其他多項技術領域共同合作。

今天，我們還達成了“信任”（TRUST）協議，該協議代表著利⽤戰略技術轉變關係。根
據這項協議，我們將重點建⽴關於關鍵礦物、⾼級材料和藥品的強⼤供應鏈。

我們還決定啟動⼀項關於鋰和稀⼟等戰略礦物的回收與處理倡議。

我們與美國在太空領域有著密切合作。以⾊列和美國NASA共同開發的NISAR衛星將
很快搭乘印度的⽕箭進⼊太空。

朋友們，印度與美國之間的夥伴關係鞏固了⺠主，強化了⺠主價值觀和制度。我們將
共同努⼒，增進印度太平洋地區的和平、穩定和繁榮。四⽅安全對話（Quad）將在此
中發揮特殊作⽤。在今年將在印度舉⾏的四⽅峰會上，我們將與夥伴國家擴⼤新領域
的合作。在IMEEC和I2U2框架下，我們將共同努⼒發展經濟⾛廊。

在連接⽅⾯，印度和美國將攜⼿並肩，堅決打擊恐怖主義。我們⼀致認為，要消除跨
境恐怖主義，必須採取具體⾏動，我⾮常感謝川普總統，他——在2008年對印度進⾏
種族滅絕的某個罪犯，這名罪犯現在將被引渡回印度，並且我對川普總統的這⼀決定
深表感激，印度將依法對其採取適當的⾏動。

朋友們，居住在美國的印度社區是我們兩國關係中的重要紐帶。為了進⼀步加深我們
⼈⺠之間的聯繫，印度將很快在洛杉磯和波⼠頓開設新的領事館。

我們已邀請美國的⾼校和教育機構在印度開設離岸校區。



川普總統，我感謝您對印度的友誼和堅定承諾。印度⼈⺠仍然深刻記得您2020年的訪
問，並希望川普總統再次訪問印度。我代表14億印度⼈⺠，誠摯邀請您訪問印度。

謝謝，⾮常感謝。（掌聲）

川普總統：謝謝，⾮常感謝，做得好。

莫迪總理：謝謝，謝謝。

川普總統：太棒了。

好，⾮常感謝，這真是太棒了。

我們來問幾個問題，請。

記者：川普總統——

川普總統：請，請問，請問。是的，穿藍襯衫的。

記者：我嗎？

記者：謝謝，川普總統。印度⼈⺠⾃然會歡迎您將塔哈伍爾·拉納引渡回印度的決定。
在這個背景下，我想問您⼀個問題——近幾年來，我們看到在美國有⼀些團體發出反印
度的聲⾳，呼籲分裂——對印度的恐怖活動。您認為這樣的情況應該在美國繼續存在
嗎？

川普總統：您需要說⼤聲⼀點。

記者：川普總統，印度⼈⺠會歡迎您將塔哈伍爾·拉納引渡回印度——

川普總統：是的，我聽不懂——

記者：好。

川普總統：——他說的話，我聽不清楚。這不是——是⼝⾳的問題，對我來說有點困
難。

記者：但我可以再試⼀次嗎？

川普總統：怎麼樣——怎麼樣，請吧。請，後⾯那位。

記者：謝謝，⾮常感謝。



記者：川普總統，謝謝。⾸先，我想問總理⼀個問題。您和總統都談到了打擊ISIS。
你們都對即將到來的這個夥伴關係感到⾮常興奮，我很好奇，您對川普總統領導這個
國家能夠通過強⼤實現和平，並與美國建⽴成功的夥伴關係的信⼼有多⼤？與拜登政
府在過去四年中的無能和弱點相⽐呢？

川普總統：（笑）（笑聲）那是你的問題，但我會回答。我的看法和你⼀樣。（笑聲）是
的，極度無能。

我們將有⼀個精彩的關係。過去四年來，美國的弱點，弱勢領導讓全世界都退步了，
但我認為我們在短短三週內就解決了這個問題。對我來說，甚⾄⼀些我們不太喜歡的
媒體也在報導，現在這個國家變得⾮常不同，世界上不僅是我們的國家，整個世界也
感受到⼀種光明。

總理也告訴我這⼀點。甚⾄對印度來說，世界也有光。他們需要美國強⼤且有⼒量，
但同時也要是好的，⽽我認為這⼀點已經實現了。我認為它在⾮常短的時間內發⽣
了。

但我要告訴你，我們將擁有⼀個精彩的關係，這將讓兩個國家變得更加強⼤。

（交談）

好嗎？

是的，請，繼續。

記者：來⾃印度今⽇的吉塔·莫漢，先⽣。我將繼續我同事拉利特·賈的問題，因為您無
法理解——

川普總統：好的，沒問題。

記者：問題是關於您決定將塔哈伍爾·拉納引渡的事。⾮常感謝。印度⼀直在等待將他
帶回國，以便追究他的責任。

但美國有很多其他勢⼒，特別是哈⾥斯塔尼分裂分⼦，他們⼀直在對抗印度的利益。
美國將如何在這⽅⾯與印度合作？拜登政府曾經對印度機構提出指控。現在有了圖爾
西·加巴德作為國家情報局局⻑，您是否會重新審視這個問題？

川普總統：嗯，我不認為印度與拜登政府的關係很好。拜登——他們不願意賣⽯油和天
然氣，這真是難以相信，因為你知道，這是⼀件正確的事情。還有很多事情我認為在
印度和拜登政府之間並不適當。



但是，正如你所說，我們將⼀個⾮常暴⼒的⼈——對我來說——我不知道他是否已經被
定罪或會不會被定罪，但假設他是⼀個相當暴⼒的⼈——我們會⽴即把他交回給印度。
⽽且還有更多⼈要交還，因為我們有很多請求。

所以，我們在犯罪⽅⾯與印度合作，我們希望對印度有好處，這⾮常重要。這樣的關
係對我們來說⾮常重要。

好嗎？

（交談）

請繼續。

記者：謝謝。

川普總統：請，繼續。

記者：謝謝，川普總統。您曾多次稱印度為貿易的重⼤濫⽤者，並表⽰在印度做⽣意
⾮常困難，因為有關稅。您今天宣布了互惠關稅。我希望您能談談印度可以預期什麼
樣的互惠關稅。您是否願意做出任何讓步，印度該如何避免這些關稅？

我還有⼀個問題要問總理。

川普總統：當然。

嗯，對我們來說，印度是全球關稅最⾼的國家之⼀。他們在關稅⽅⾯⾮常強硬，我不
⼀定責怪他們，但這是⼀種不同的做事⽅式。要在印度銷售⾮常困難，因為他們有貿
易壁壘，⾮常⾼的關稅。

我們現在是⼀個互惠國家。如果是印度，或者是其他任何徵收低關稅的國家，我們將
徵收相同的稅。我們會徵收印度徵收的稅，其他國家徵收多少，我們也徵收多少。所
以，這就是所謂的互惠，我認為這是⼀種⾮常公平的⽅式。我們以前沒有這樣的制
度。

我本來在我的第⼆任期內就打算這樣做，當時我們擁有世界上最偉⼤的經濟。那時從
來沒有像我們那樣的經濟，然後我們遭遇了COVID。我們專注於這個問題，⽽我當時
實際上不太有⼼情再對意⼤利、西班⽛、法國、印度，說實話，還有許多其他國家徵
收關稅，因為全世界都⾮常困難，直到我們擺脫了那場噩夢。

但正如您所知道的，在我第⼀任期的那段相當⻑的時間裡，我們擁有全球最強⼤的經
濟，我們沒有徵收關稅。我們本來會實⾏互惠關稅，但我決定——我認為是基於⼈道的



考量——出於全球各地有如此多的苦難，我們決定不徵收關稅。最後我們所需要談論的
就是貿易問題。

但現在我們正在進⾏——我們看到了我們國家的巨⼤未來。但我們認為，現在經過45

或50年的不公平對待，這是時候了——⽽且這不僅是針對印度，這是針對許多國家的
情況。

歐盟對我們來說是⾮常困難的——⾮常⾮常困難。他們對我們的公司徵收的稅率是前所
未⾒的。他們利⽤很多機會。因此，我們對此並不滿意。

中國當然⾮常糟糕，⾃從我當總統以來，我們從中國賺取了數千億美元——無論是第⼀
任期還是現在——我們必須這麼做，這只是⼀種公平的機制，這就是我所做的。

所以，我們對印度採取互惠的態度。印度徵收多少，我們就徵收多少。因此，坦⽩
說，現在對我們來說，印度徵收多少稅不再那麼重要，因為無論他們徵收多少——我在
第⼀任期時與印度討論過，他們的關稅⾮常⾼，我未能獲得任何讓步。所以，我們就
選擇了簡單的⽅式，我們只會說，“你徵收多少，我們就徵收多少。”我認為這對美國⼈
⺠來說是公平的，我認為這對印度來說也是公平的。

好嗎？

記者：您願意做出任何讓步嗎，先⽣？您願意做出任何讓步嗎？有任何讓步嗎？

川普總統：請，請問總理。

記者：請問總理。

川普總統：請問總理。

記者：是的，抱歉。我是來⾃印度通訊社的Yoshita Singh。總理——謝謝，川普總
統。

總理，美國正在⼤⼒推動遏制⾮法移⺠，印度在這⽅⾯⼀直在合作。印度如何看待這
個問題的更⼤背景？謝謝。

莫迪總理：（翻譯後）我認為這不是只關乎印度的問題，⽽是可以在全球範圍內討論這
個問題。我們的⽴場是，任何⾮法進⼊另⼀個國家的⼈——他們完全沒有權利待在那個
國家。

就印度和美國⽽⾔，我們始終持相同⽴場，那就是，任何在美國⾮法的印度公⺠，我
們完全準備將他們接回印度。然⽽，這不僅僅是這樣。



這些⼈⼤多來⾃⾮常普通的家庭，他們被⼤夢想和⼤承諾所誘惑。他們中的許多⼈根
本不知道為什麼要去某個國家。事實上，他們與⼈販⼦系統有關，我們必須確保打擊
這個系統。

就美國和印度⽽⾔，我認為我們應該做的是努⼒確保從體系內根除這些問題，這樣我
們就可以減少或消除⼈⼝販賣。事實上，印度的年輕⼈、弱勢群體和貧困⼈群被愚弄
成為⾮法移⺠，⽽我們更⼤的戰⾾實際上是對抗這個系統，這個系統⿎勵這些幫派壯
⼤。我可以告訴你，印度將全⼒⽀持您實現這⼀⽬標。

（交談）

川普總統：是的。

記者：謝謝。謝謝，川普總統。我⾸先有⼀個問題要問莫迪總理。如果可以的話，我
想問您：今天在與您的會議中，您是否與埃隆·⾺斯克討論過任何可能的商業交易？

川普總統，我想問您：今天您談到了希望與習近平總統和普京總統進⾏三⽅對話。您
會怎麼回應那些可能擔⼼您似乎更願意與美國的對⼿對話，⽽不是與盟友對話的歐洲
領導⼈？謝謝。

川普總統：嗯，或許我先回答這個問題。我們進⾏了⼀些談話，我們告訴歐盟，我們
告訴北約成員——⼤體上他們是重疊的——“你們必須⽀付更多的錢，因為這對我們來
說是不公平的，我們做的要多得多。”我們可能為烏克蘭提供了2000億美元，⽤於⽀
持烏克蘭作戰，⽽歐洲在資⾦上並沒有承擔應有的責任。這是不公平的，我們希望看
到對等的平衡。我們希望他們能夠投⼊更多的資⾦。他們必須這麼做。

同時，我們昨天與普京總統進⾏了⾮常好的對話。我也與澤連斯基總統進⾏了⾮常好
的對話。我認為我們會能夠做些事情。我希望我們能達成協議，因為這是⼀場可怕的
戰爭。這是⼀場⾮常可怕、⾎腥的戰爭，⾄少已有150萬⼠兵在戰場上死亡，屍體遍
布在⽥野上——⾃第⼆次世界⼤戰以來，沒有⼈⾒過這樣的情況。

所以，我認為我們會能夠做些事情。我們正在與澤連斯基總統和普京總統合作，我的
印象是他們——我知道澤連斯基總統希望達成協議，我也感覺到——我知道普京總統希
望達成協議。在我開始任何詳細討論之前，我想知道這⼀點。

但會議和——談話——此外，與史蒂夫·威特科夫在莫斯科的會議⾮常成功，我與他的電
話也⾮常成功。

請。



莫迪總理：（翻譯後）您問到了⼀個關於埃隆·⾺斯克的問題。我認識他已經很久了。
我當時還不是總理，還是⾸席部⻑。今天他帶著他的全家、孩⼦來⾒我。所以我們進
⾏了愉快的討論。

⾄於電動⾞（EV）問題——關於電動⾞（EV），這個“EV”⼀詞是有版權的。⽽這個詞
的版權擁有者是川普。

（交談）

川普總統：謝謝。那真是太好了。

請，請繼續。

記者：謝謝，川普總統。我可以問您今天是否討論過⾼塔姆·阿達尼的案件嗎？他是亞
洲最富有的⼈之⼀，也是莫迪總理的盟友？

莫迪總理，您是否請求總統在此案上採取⾏動？謝謝。

莫迪總理：（翻譯後）⾸先，印度是⼀個⺠主國家，我們的⽂化和思想哲學是“世界⼀
家”，這基本上意味著整個世界是⼀個家庭。每個印度⼈都是我的家庭成員。⾄於這類
個⼈問題，兩國領導⼈不會在這個問題上進⾏會談，也不會討論任何個⼈事務。

（交談）

川普總統：請，繼續。請。是的，請。

記者：哪⼀位？

川普總統：先⽣，請繼續。

記者：是的，謝謝，川普總統。謝謝，莫迪總理。我也有⼀個問題想問您。

川普總統，您曾提到過——關於俄羅斯與烏克蘭的戰爭，您曾建議烏克蘭應該放棄⼀些
東西：放棄加⼊北約的想法，還有被俄羅斯在2014年佔領的領⼟。那麼，俄羅斯應該
放棄什麼呢？

川普總統：俄羅斯已經陷⼊了⼀個我認為他們希望⾃⼰沒有陷⼊的局⾯。如果我是總
統，這件事絕對不會發⽣，⽽且在四年內確實沒有發⽣過。

如果你看看所發⽣的事情，在布什總統領導下，他們失去了很多；在歐巴⾺總統領導
下，他們失去了克⾥⽶亞；在拜登總統領導下，看起來他們可能會失去整個局⾯；在



我任內，俄羅斯什麼都沒失去——烏克蘭什麼都沒失去。他們沒有放棄任何東西。你看
看我⾝邊的其他三位總統，他們放棄了很多。

我認為，當你看到烏克蘭和他們所處的困境時，這⼀切必須結束，必須停⽌。

現在，俄羅斯已經佔領了⼀⼤塊領⼟，⽽且他們從⼀開始就說過——遠在普京總統之
前，他們就說過，烏克蘭不能加⼊北約。他們強烈地說過這⼀點。

我實際上認為，這正是戰爭開始的原因。拜登說過，澤連斯基說過，我認為這是戰爭
爆發的原因之⼀——其中⼀個起因。

但早在普京之前，他們就說過，無論如何，烏克蘭不能進⼊北約。我從這⼀⽴場出
發。我認為⼤家都知道這⼀點。

現在，如果能夠談成⼀個更好的協議，如果他們能達成⼀個協議，使得這⼀點可以實
現，那對我來說沒問題。我真的不在乎。我希望那場流⾎事件停⽌。我不想看到——你
知道，我們和那個死亡的現場之間隔著⼀⽚⼤海——我們稱之為死亡之地。我們之間隔
著⼀⽚⼤海。這對歐洲來說更重要。我們不應該插⼿——他們必須達成平衡，⽽且必須
快速做到，但他們必須達成平衡。

但⾄於談判，⽬前還⾔之過早，無法預測會發⽣什麼。也許俄羅斯會放棄很多，或許
不會，這⼀切取決於會發⽣什麼。談判其實還沒有開始。

但我要說的是，⾄於北約，早在普京總統之前，我可以告訴你，我聽說過俄羅斯永遠
不會接受這⼀點，我認為烏克蘭知道這⼀點，因為烏克蘭從來沒有加⼊，也未曾請求
加⼊，直到最近。所以，情況就是這樣，我認為未來也必須如此。

（交談）

記者：但是，總統——總統，我——

川普總統：請繼續，好嗎？請繼續，帶領領帶的那位。

（交談）

帶領領帶的那位，對。

記者：總統，我有⼀個問題要問總理。

記者：總統——

川普總統：是的，請繼續。



記者：這是來⾃NewsMobile的Saurabh Shukla。總統，您曾提到過莫迪總理是⼀位
強硬的談判者。今天誰是更強硬的談判者，誰在關於關稅的談判中有更好的策略？

川普總統：哦，他⽐我強硬多了，他的談判技巧⽐我好多了。這根本不是⼀場競爭。
好嗎？（笑聲）

（交談）

對，請繼續。請繼續。請繼續。

記者：來⾃ANI的Reena Bhardwaj。您如何看待印度與美國之間為了對抗中國所建⽴
的關係？⽽當涉及到印度在烏克蘭和俄羅斯衝突中的和平斡旋時，您的願景是什麼？

川普總統：嗯，我認為我們將與中國建⽴⾮常良好的關係。直到COVID爆發之前，我
與習近平主席相處得⾮常好。那是⼀個過不去的橋樑。但在那之前，我和習主席相處
得⾮常、⾮常好。我們作為領導⼈，關係⾮常親近。我不想天真，但作為領導⼈，我
認為我們是⾮常親近的。

我認為中國是全球⾮常重要的⻆⾊。我認為他們能幫助我們結束這場烏克蘭和俄羅斯
之間的戰爭。

⽽且我看待印度時，我確實看到邊界上的⼩規模衝突，這些衝突相當激烈，我猜它們
仍然在持續。如果我能提供幫助，我很樂意幫忙，因為這應該停⽌。這已經持續了很
⻑時間，⽽且相當暴⼒。這⾮常暴⼒。

但我希望中國、印度、俄羅斯和美國，還有我們所有⼈，都能相處得好。這⾮常重
要。

你知道，今天的武器⼒量——不僅是核武器，尤其是核武器——武器的⼒量是⾮常重要
的。我之前曾說過，在我的第⼀任期內，我與普京總統進⾏了⾮常建設性的對話，討
論了兩國的去核化。然後我們打算在達成某種協議後，與中國進⾏會談，我們已經有
了協議的框架。我們——我認為他真⼼想做， 我也想做——進⾏去核化。當你想到這個
詞時，真的是⼀個美麗的詞。換句話說，減少它，因為這些武器的威⼒太⼤。

我確實與習主席討論過這個問題，我也得到了⾮常好的回應。他正在建設⼀個⾮常強
⼤的核⼒量。他現在與俄羅斯或美國的關係不太親近，但他很快會親近的。我是說，
他們會在四到五年內趕上來。

但如果我們能做到這⼀點，那將是⼀件偉⼤的事情。軍事⽅⾯，我們今年的軍事開⽀
將達到——讓我們說是9150億美元。俄羅斯，在沒有戰爭的情況下，原本的開⽀接近



1000億，但有了戰爭後，我無法告訴你他們的⽀出，但他們花費了很多。中國則花
費了4000億到4500億美元。我們的⽀出超過了9000億美元。我說：“你知道，這不
太合理。”我說：“我們花錢在彼此對抗上，⽽如果我們和睦相處，我們可以將這些錢花
在更好的地⽅。”我告訴你，我認為這樣的事情將會發⽣。

⾸先，當我離開時，正如你所知，四年前，我們沒有以⾊列和中東。10⽉7⽇的災難
——真的是⼀場災難——什麼都沒發⽣。伊朗當時不會做任何事情，因為伊朗當時沒有
多少錢。他們破產了。他們完全破產了。他們沒有錢給哈⾺斯或真主黨。⽽且你也不
會看到俄羅斯和烏克蘭的衝突，這絕對不會發⽣。

但現在我回來了，整個世界都在燃燒，所以我必須撲滅這些⽕。但是等我把⽕撲滅之
後，我將會與中國會⾯，我將會與俄羅斯會⾯，我們將看看我們是否能夠降級，是否
能夠讓它減少——特別是在軍事⽅⾯，尤其是關於核武器。

請。

（交談）

記者：那麼，印度的⻆⾊——印度在——如何——

記者：總統，您提到了美國的伊斯蘭恐怖主義——

（交談）

記者：總理，您如何看待印度在降級烏克蘭與俄羅斯衝突中的⻆⾊？

翻譯員：請拿⿆克⾵。

莫迪總理：（未提供翻譯）

記者：（翻譯）總理，您如何看待印度的⻆⾊？您曾與川普總統討論過如何降低俄羅斯
與烏克蘭的衝突。

莫迪總理：（翻譯）如您所知，我⼀直與俄羅斯和烏克蘭保持著不斷的聯繫。我也曾訪
問過這兩個國家。很多⼈誤解並認為印度是中⽴的。我想澄清⼀下：印度不是中⽴
的。我們已經選邊站，我們選擇了和平的⼀⽅。

正是基於這⼀原則，在普京總統⾯前，我曾經在媒體⾯前明確表⽰過，這不是戰爭的
時代。即使今天，我依然堅信，解決⽅案不可能在戰場上找到。最終，你必須坐上談
判桌，⽽印度⼀直在努⼒推動兩⽅進⾏對話，只有當雙⽅都在場時，我們才能找到解
決⽅案。



我⽀持川普總統正在做的努⼒，我歡迎這些努⼒，我希望川普總統能儘快取得成功，
讓世界再次⾛向和平的道路。

（交談）

川普總統：⼤家，⾮常感謝。⾮常感謝。

（交談）

我⾮常感謝總理來到我們偉⼤的國家，真的⾮常感激。我們有很多共同點，我們所希
望的只是和平，我們希望強⼤，我們希望在許多⽅⾯⼀起合作，但與印度及總理的關
係從未如此好。

⾮常感謝。

莫迪總理：謝謝。謝謝。（掌聲）

川普總統：⾮常感謝。

莫迪總理：謝謝。

川普總統：這是莫⼤的榮幸。謝謝。

結束 6:45 P.M. EST


